

# B

**ECONOMÍA**  
OPINIÓN  
CULTURA  
SOCIEDAD  
DEPORTES  
CLASIFICADOS  
GUÍA Y PASATIEMPO

BOLSA		
	CANT.	VALOR
PFBOLCOM	1.270.793	24.360
ECOPETROL	7.069.486	1.840
ISA	467.344	14.800
BCOLOMBIA	291.105	24.000
GRUPO SURA	265.014	18.500
GRUPOARGOS	438.506	10.700
PFAVAL	3.963.111	886
ICOLCAP	248.219	10.905
PFDVINDA	84.970	27.600
PFGROUPSURA	111.823	15.560
CELSIA	427.465	4.120

DIVISAS	
Ayer	\$4.081,06
DÓLAR	↘
	\$4.065,50
Compra	\$4.000,00
Venta	\$4.125,00
EURO	\$4.433,8
REAL	\$768,54

DTF %	
Efectivo Anual	4,56
Trim. Anticip.	4,43
Trim. Vencido	4,48
TCC %	
Efectivo Anual	4,05
Trim. Anticip.	4,36
Trim. Vencido	4,41
PETRÓLEO	
Barril Brent	USD29,98

TASAS CAPT	
A 180 días	4,73%
A 360 días	5,42%
METALES	
Oro <sup>999,9</sup>	\$194570,99
Oro <sup>999,5</sup>	\$211.480,21
Plata <sup>999,9</sup>	\$1.469,44
Plata <sup>999,5</sup>	\$1.836,80
Platino <sup>999,5</sup>	\$91.500,84
Platino <sup>999,9</sup>	\$94.878,51
CAFÉ	
Libra	USD1,61

**Dólar baja frente al comportamiento del crudo**  
El impulso positivo en los precios del crudo ayudó a que el peso registrara ayer una apreciación diaria de 1,05% frente al dólar. El precio promedio fue \$4.063,43.

La cartera tramita más de 900 solicitudes relacionadas con el tema laboral ➔ CGT hace un llamado a trabajadores a denunciar abusos.

# Mintrabajo investiga 342 quejas laborales en la crisis



Por Lupe Mouthón Mejía

A 342 ascenden las quejas que se han presentado ante el Ministerio de Trabajo por posibles violaciones de los derechos laborales durante la emergencia sanitaria.

El Mintrabajo también recibió 330 solicitudes de empresas para autorización de suspensión de actividades por 120 días y 194 solicitudes de constatación de suspensiones contratos de trabajo por fuerza mayor. La atención, trámite y validación de estos casos la realiza el área de inspección, vigilancia y control de la cartera.

En total son 907 las solicitudes por diversos conceptos que recibió el ministerio de las cuales ya ha tramitado el 91%.

El ministro de Trabajo, Ángel Custodio Cabrera, reiteró que no ha dado ninguna autorización de despidos o licencias no remuneradas.

Recordó que el Gobierno nacional activó alternativas para trabajadores y empleadores orientadas a promover la conservación del empleo, tales como el aplazamiento en los pagos y autoliquidación de aportes parafiscales para el Sena, el ICBF y las Cajas de Compensación Familiar a los sectores de aviación, turismo, eventos y restaurantes, golpeados de manera inmediata por la situación actual.

“Vamos a arrancar con el sector turístico y luego iremos evaluando con qué otros sectores de la econo-

mía continuamos, puesto que, a nivel general, la industria turística genera cerca de dos millones de empleos. Esto con el compromiso que mantengan los niveles de empleo actuales”, señaló el ministro Cabrera.

Además, se permite el retiro de cesantías de los trabajadores para mitigar la reducción de su ingreso mensual, el uso de vacaciones acumuladas, anticipadas y colectivas, compra de elementos de protección personal por parte de las ARL para trabajadores de la salud y otros, y auxilio al cesante a través de las cajas de compensación.

Para el presidente de la Confederación General del Trabajo, Julio Roberto Gómez Esguerra, es necesario que los trabajadores que sientan que sus derechos laborales están siendo afectados en esta crisis presenten sus quejas ya sea directamente en el Mintrabajo o a través de alguna organización sindical.

“Este fue uno de los puntos analizados en la reciente reunión de la mesa de concertación, buscamos conocer cómo el Gobierno va a proteger los derechos de los trabajadores en esta coyuntura frente a los abusos que pueden cometer las empresas”, afirmó.

Si bien el dirigente sindical considera prematuro hacer proyecciones porcentuales sobre el impacto de la crisis en el empleo dijo que se prevé que va ser “considerable”.

Aclaró que ninguna empresa está autorizada para realizar despidos basados en el cese de la producción y tampoco a reducir salarios.

Por su parte, Camila Sabogal, gerente del sector privado de Cuso Internacional, dijo que como organización de desarrollo la recomendación que hacen a las empresas a las que hacen acompañamientos es que “descarten” la opción de realizar la terminación de los contratos de trabajo o aplicar medidas que mejoren las condiciones

de los trabajadores. “Estas determinaciones podrían generar mayores costos que lo que se pretenden ahorrar porque se podrían presentar repercusiones de tipo jurídico por no garantizar las condiciones de trabajo”, agregó.

De acuerdo con cálculos de la Universidad de los Andes, con base en cifras de la Gran Encuesta Integrada de Hogares de 2019, de los 22,3 millones de ocupados que había en el país, más de 9 millones estaban en sectores económicos vulnerables ante la crisis como construcción, textil, alojamiento y restaurantes, servicios domésticos, comercio al por mayor y al menor de bienes no básicos, entre otros. De estos, un 75% laboraba en empresas de menos de 10 empleados o trabajaba por cuenta propia.

Se estima que los 9 millones de ocupados en los sectores económicos señalados generaban casi \$8 billones, que sería un 10% del PIB mensual promedio.



Maquinaria usada para la extracción de petróleo.

# Un posible acuerdo entre Rusia y Arabia dispara el petróleo

**El presidente Trump publicó un trino con el anuncio.**

El precio del barril de petróleo Brent para entrega en junio cerró la sesión de ayer en 29,78 dólares, un 19,98% más, después de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, avivó las expectativas de un pacto entre Arabia Saudí y Rusia para recortar su producción. El crudo del mar del Norte, de referencia para Colombia, concluyó la jornada en el International Exchange Futures con un incremento de 4,96 dólares respecto a la última negociación, cuando cerró en 24,82 dólares.

Por su parte, el precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) se disparó en un 24,67% y el barril cerró en 25,32 dólares, en una sesión en la que el crudo estadounidense llegó a revalorizarse hasta un 30%. Al final de las operaciones a viva voz en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de futuros del WTI para entrega en el mes de mayo sumaron 5,01 dólares respecto a la sesión previa del miércoles.

Los precios del crudo se desbocaron tras las declaraciones del presidente de Estados Unidos, Do-

nald Trump, quien avanzó el acercamiento entre Arabia Saudí y Rusia para recortar entre 10 y 15 millones de barriles diarios de producción para equilibrar los mercados energéticos, especialmente golpeados por la crisis de la COVID-19 y la caída de la demanda.

“Acabo de hablar con mi amigo MBS (príncipe heredero) de Arabia Saudí, quien a su vez habló con Putin, el presidente de Rusia. Espero y deseo que recorten -la producción- en aproximadamente 10 millones de barriles. Y quizá sustancialmente más, lo que de suceder sería GENIAL para la industria del gas y el petróleo”, expresó el presidente Trump a través de su cuenta de Twitter.

En un tuit posterior, el mandatario declaró que el recorte podría llegar incluso hasta los 15 millones “lo que sería excelente para todos”.

Durante el resto de la jornada el crudo no volvió a alcanzar ese 30% y los inversores frenaron ligeramente sus expectativas por las dudas de que el recorte sugerido por Trump sea plausible tal y como está el mercado, especialmente si la producción estadounidense queda al margen y no realiza reducciones. EFE



Una trabajadora de una compañía del sector textil y confecciones.

# Cuarentena sube consumo de alimentos y televisión

**Productos de aseo están entre los más comprados.**

**Las ventas de vehículos cayeron 39,1% en marzo.**

La expansión de la COVID-19 a nivel global ha cambiado los hábitos de consumo de millones de hogares en el mundo y Colombia no ha sido ajena a este fenómeno. Con el aislamiento obligatorio y la necesidad de permanecer en casa las compras se orientaron a alimentos y productos de aseo, mientras que aumentó el tiempo que las personas pasan frente al televisor.

Un análisis realizado por Kantar, compañía mundial

de consultoría e insights, indica que en Colombia se está presentando incremento en las categorías de aseo del hogar y alimentos para cocinar en la casa.

Mario Arregui, country manager de la división de consumo masivo de Kantar, explicó que la categoría nutricional ha tenido un “fuerte impulso” desde febrero de este año, pues el 21% de los hogares colombianos compró algún producto de esta categoría.

“En febrero la pandemia aún no había llegado a Colombia, pero el sector salud ya estaba lanzando recomendaciones, por ejemplo, el uso de estos productos para aumentar las defensas. En marzo, seguramente el consumo habrá sido superior con la

confirmación de casos y la expansión en el territorio nacional”, dijo el experto.

El análisis muestra que los colombianos se prepararon para el aislamiento y se han abastecido, lo que se refleja un fortalecimiento de la actividad en los diferentes canales de compra.

Se prevé crecimiento en algunas categorías como los canales de practicidad y conveniencia como el comercio electrónico que se posiciona como una alternativa importante, pues los hogares se sienten menos expuestos al no salir de sus casas.

**CONSUMO DE TELEVISIÓN.** Por su parte, Carolina Ibarquén, managing director de Kantar IBOPE Media, afirma que con la



Compradores en un puesto callejero de frutas.

implementación de las cuarentenas, las personas aumentan el consumo de productos como la televisión, la radio y los podcasts.

“Existe un claro aumento del entretenimiento a través de la televisión en el país durante los últimos días. El tiempo promedio de consumo de televisión creció 29,4%, es decir, que

existe un incremento de 1 hora 25 minutos más en el promedio semanal. Además, si se compara el fin de semana del 14 y 15 de marzo con el 21 y 22 de marzo, se evidencia que el rating promedio reporta una elevación de 37%”, señala.

Las regiones que presentaron mayores incrementos en el consumo de televisión fueron Antioquia

con 1 hora 45 minutos; región Pacífico, con 1 hora 39 minutos; Caribe, con 1 hora 32 minutos; y Oriente, con una 1 hora 30 minutos.

**EL CONTRASTE.** La otra cara de la moneda la registró el sector automotor que en marzo registró una caída en las ventas del 39,1% frente al mismo mes del año pasado, con 12.290 unidades, cifra solo comparable con la registrada en abril de 2006, cuando se vendieron 12.325 unidades.

“Es lamentable el brusco giro que tomó el mercado que después de registrar un crecimiento del 21% en los primeros veinte días, a partir del día 22 todas las operaciones de comercialización y matrículas fueron suspendidas para atender las disposiciones del decreto presidencial 457 para contener la propagación del COVID-19”, afirma Oliverio Enrique García Basurto, presidente de Andemos. LMM